

## LE PETROLE AU JAPON

---

La note consacrée à *La Houille dans l'Empire du Japon* (1) donne en quantités et valeurs les principaux produits minéraux du Japon. Parmi ces produits figure le pétrole brut ou Kérosène, pour une valeur approchant bien près de 6 millions de francs.

L'*Engineering and Mining Journal* de New-York, du 21 juillet 1904, a fourni quelques indications sur l'industrie du pétrole au Japon, qui semble avoir débuté en 1871, dans le terrain Amaze, au moins en ce qui concerne la phase d'exploitation, par les procédés modernes, employés aux Etats-Unis.

En 1888, la Compagnie Japonaise du pétrole se constitua dans le terrain d'Echigo. Son capital, d'abord de 150,000 *yen*, a été ultérieurement porté à 1,200,000 *yen* (3,108,000 francs). La réussite de cette entreprise fut très remarquable. Les dividendes montèrent jusqu'à 45 %.

De 1890 à 1892, et sous l'impulsion donnée par ce succès, plus de 200 Compagnies s'organisèrent dans Higashi Yama,

En 1893, la Compagnie Hoden était fondée au capital de 25,000 *yen*, porté en 8 ans à 1,500,000 *yen* (3,885,000 francs). Cette Compagnie, qui réunit ou consolida un certain nombre d'entreprises, exploite 244 puits, possède 32 *miles* de conduites par tuyaux, 84 wagons réservoirs et occupe 1,200 ouvriers. La production journalière est supérieure à 50,000 *gallons* (2) d'huile raffinée.

En 1900, une autre grande consolidation se constitua, sous le nom de *International*. Ses propriétés sont dans Kasuga Shinden, au voisinage de Naoyetsu, terminus des chemins de fer Hoku-Yetsu et Sim-Yetsu. Le capital action est de 10 millions de *yen*. Production journalière 120,000 *gallons* d'huile raffinée. ED. L.

---

(1) *Annales des Mines de Belgique*, année 1904, t. IX, 2<sup>e</sup> liv., p. 319.

(2) *Gallon* = 3lit785.